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BILAN DU SECRETAIRE GENERAL 

Mesdames, Messieurs, Amis sportifs, 
 
Depuis mars 2020, nous avons dû, vous et nous, faire face à une situation totalement inédite et 
éprouvante pour chacun des acteurs de notre discipline, qu’ils soient joueurs, entraîneurs ou 
dirigeants. Tous ensemble nous avons dû innover, proposer des solutions et tenter de réinventer la 
pratique. La passion est bien sûr toujours présente, mais que de difficultés rencontrées pour trouver 
une ligne directrice dans la situation que nous vivons ! 
 
Je n’ignore pas les difficultés rencontrées par les dirigeants de clubs pour maintenir le lien avec les 
licenciés qui, en définitive se trouvent être les principales victimes de cette pandémie. Peu ou pas de 
pratique, privés de leur passion, nos jeunes et nos seniors ont rongé leur frein tout au long de la 
saison, sans réelles perspectives dans le contexte qui nous frappe.  
 
Et pourtant, l’été nous avait permis des retrouvailles en juillet autour de l’OPEN de France sur le site 
du Parc des Chantiers à Nantes. Ce fut un OPEN de qualité, salué par les joueurs, les joueuses, les 
spectateurs, les partenaires et les médias.  
 
A la suite d’une période estivale à peu près normale, le lancement de la saison a redonné de 
l’espoir et l’envie à tous les acteurs de retrouver le chemin de la salle. Sans aucune certitude, le 
championnat a repris, avec un peu d’appréhension, mais il a repris, et avec lui le plaisir de se 
retrouver autour des terrains.  
 
Dès le 1er octobre, devant les circonstances, nous avons été amenés à mettre en place un groupe 
sanitaire avec l’assistance d’un médecin, Christophe GUYON, que je remercie pour sa compétence et 
l’aide qu’il nous a apportée. Nous devions sécuriser le déroulement des rencontres, mais 
malheureusement quelques-unes ont dû être reportées. 
 
Ce que nous redoutions, le 30 octobre un nouveau confinement a été instauré. Le basket-ball s’est 
arrêté, comme tout le sport français. L’élan de septembre était brisé. C’est de plein fouet que tous, 
nous subissions cette nouvelle situation. A nouveau les salles se sont fermées et vidées de leurs 
acteurs. 
 
Avant cela, la mandature 2020-2024 avait démarré avec une équipe renouvelée à la suite du retrait 
de certains élus dont le président Jacques PHILPPE et le secrétaire général Patrick ERRIEN, Jacques 
BALZAC, Yves GARREAU, Christian RODET, Patrick BABONNEAU, Touba HADDAD et Alain PERRION 
que je tiens à saluer pour leur engagement tout au long des mandatures précédentes.  
 
Le séminaire du comité organisé en septembre a vu la naissance de projets réunis dans un plan 
quadriennal. Vous avez été informés des axes retenus de cette nouvelle mandature : Attractivité du 
championnat, Développement du nombre de licenciés, Arbitrage et enfin Citoyenneté et Incivilité. 
Nous sommes bien sûrs conscients que la mise en œuvre de ces projets ne sera pas simple, mais 
notre mission reste celle pour laquelle nous nous sommes engagés : agir au service des clubs qui nous 
ont élus et qui nous font confiance.  
 
Les réunions par visioconférence se sont multipliées, nous permettant d’être à l’écoute des clubs et 
de leurs dirigeants et de proposer les aides financières et sportives dont ils ont besoin. 
Cette période compliquée que nous subissons doit nous servir de tremplin pour développer d’autres 
méthodes d’échanges en particulier. Ne tombons pas dans la sinistrose, nous le savons tous, rien ne 
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remplace la proximité et le présentiel. Dès que les conditions le permettront, il nous faudra nous 
mobiliser afin de motiver les joueurs et les bénévoles afin qu’ils retrouvent les terrains et les salles. La 
tâche ne sera pas aisée, mais nous devons y mettre toute notre énergie et notre conviction. Le 
moment est, espérons-le, venu de repartir sur des bases nouvelles après un moment d’interrogation, 
de réflexion et de décision. La priorité est évidemment de se tourner vers les tout petits qui sont 
l’avenir de notre sport. La reconstruction passera obligatoirement par le renouvellement de la 
population des licenciés.  
 
La FFBB a mis en place l’opération « Retour Au Jeu » pour redynamiser les clubs et le Comité 44 a 
décidé de s’inscrire dans la démarche en activant une commission « Retour au jeu » avec un budget 
global de 30 000€, dédié aux besoins des clubs qui en ont fait la demande auprès du Comité avant le 
31 mars 2021.  En définitive, la répartition s’est élevée à 200€ par club. Une seule ombre au tableau il 
faut regretter que 93 clubs n’ont pas déposé de demande auprès du Comité. 
 
Notre soutien financier auprès des clubs est un premier pas de reconquête, vers des licenciés 
éloignés ou futurs. Il nous faut des clubs solides afin de faire face à cette situation.  
 
Je loue le travail effectué par Lénaïc SORIN présidente de la commission Compétitions et de son 
équipe, assistées de Maxime LEROUX, dans la recherche de modalités de reprise en janvier, puis la 
réforme du championnat DF2 et DM2 à compter de la saison prochaine. Une redynamisation du 
championnat dans ces conditions particulières. Un travail reconnu de compétence et d’abnégation 
dans une saison de basket-ball, si compliquée. 
 
Lors de l’AG fédérale qui s’est déroulée le 17 octobre au Touquet, Jacques PHILIPPE et Yannick 
OLIVIER ont été mis à l’honneur et récompensés du coq de bronze de la Fédération des mains de 
Jean-Pierre SIUTAT. 
 
Au nom du Comité de Loire Atlantique de basket-ball, je présente toutes mes félicitations à Ainoah 
RIO du club de Nantes Rezé Basket, pour son entrée au pôle France – Yvan MAININI.  
 
En octobre, Yvon HAURAI membre honoraire du Comité et ancien OTM, serviteur du basket-ball 
départemental, nous a quitté. Yvon était un personnage atypique et attachant. Nous n’oublierons pas 
son engagement et sa bonhommie, quand il était membre de la commission compétition.  
 
En mars, une grande peine a frappé le monde du basket départemental, régional et national. 
Michelle TERRIENNE, bien connue de tous, est décédée. Cette grande dame du basket-ball, par sa 
passion, par sa compétence, par sa connaissance a toujours transmis son amour du basket. Michelle 
tu nous manqueras et tu manqueras au basket-ball. 
 
A la fin de cette saison particulière pour tout le monde, je remercie Yannick et Maxime, parfaits relais 
entre les élus et les salariés. Je salue aussi le travail réalisé par le pôle administratif, merci à Evelyne, 
à Stéphanie et Romane. 
 
Merci à nos techniciens, Véronik, Gwénael, Patrice et Nicolas pour avoir gardé la motivation et la 
qualité de leur travail.  
 
Mention particulière, à Véronik VOYEAU pour avoir officié lors de la finale de la coupe de France 
Féminine 2021. 
 
Merci aux Membres du Comité Directeur pour leur investissement au service du Basket 
Départemental, et leur disponibilité lors des visioconférences.  
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Merci à vous tous, Présidents, Secrétaires, Trésoriers et Bénévoles qui vous investissez au quotidien 
dans les Clubs afin de conserver les liens sociaux.  
 
Merci aux Joueuses, Joueurs, aux Entraineurs, aux Arbitres, aux OTM qui ont tenté au mieux de 
conserver les liens et ont participé aux formations à distance.  
 
Merci à la Délégation Régionale Académique à la jeunesse, à l’engagement et aux sports.  
 
Merci au Conseil Départemental pour son aide précieuse.  
 
Merci à Nantes Métropole.  
 
Enfin merci à tous nos Partenaires 
 
En espérant que la saison prochaine soit plus sportive qu’administrative et que la vie reprenne sa 
normalité, je vous souhaite un bon été et vous donne rendez-vous en septembre. 
 
Allons de l’avant et croyez en la forte mobilisation des membres élus du comité.  
 

          Le Secrétaire Général 

Dominique BOUDEAU 
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COMMISSION DES COMPETITIONS 
 

Activités de la Commission des Compétitions 

Juin 
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Mi-   

Fin   

Juillet  

Début Récapitulatifs et saisies des engagements séniors, jeunes et réserves 

Mi- Élaboration des championnats jeunes, séniors et réserves 

Fin   

Août  

Début   

Mi-   

Fin Enregistrement des plannings jeunes 1ère phase et séniors  

Septembre 

Début  Vérification des horaires saisies pour la 1ère phase 

Mi-   

Fin   

Octobre 

Début Vérification de la participation des joueurs brûlés 

   

Fin   

Novembre 

Début   

Mi-   

Fin  

Décembre 

Début Enregistrement des engagements supplémentaires 

Mi- Validation des classements jeunes 1ère phase 

  Élaboration des championnats jeunes 2ème phase  

Fin Vérification des horaires saisies pour la 2ème phase 

Janvier 

Début   

Mi-   

Fin   

Février 

Mi-   

    

Fin   

Mars 

Début   

Mi-   

Fin   

Avril 
Début Préparation des finales séniors, et jeunes élites 

Mi- Validation des classements des championnats jeunes et séniors    

Mai 
Début 

Participation des membres de la commission aux finales jeunes élites et séniors en 
tant que délégués   

Fin  

 
Juin 

  
  

Début Participation des membres de la commission à l'AG du CD44 

Mi-   

Fin   

  
Pendant la saison, en continu :  
 

 Participation aux réunions de Bureau et Comité Directeur du CD44. 
 Suivi des dérogations Jeunes et Seniors – Gestion des forfaits et des pénalités financières. 
 Traitement des mails – Permanence du jeudi (téléphone, rendez-vous). 
 Participation des membres de la commission aux réunions de secteurs. 
 Participation aux réunions plénières de la Commission Régionale des Compétitions (championnats 

Région). 
 Gestion des documents : actualisations des règlements sportifs, du cahier des secrétaires de 

Groupement Sportif. 
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LA COUPE DE LOIRE-ATLANTIQUE 5X5 SENIORS, U18F/U17M/U15/U13 :  

  
   

EQUIPES ENGAGEES 
 2018-2019 2019-2020 2020-2021 

Séniors filles 51 50 46 

Séniors garçons 61 56 56 

U18 filles 41 47 42 

U17 garçons 39 42 45 

U15 filles 47 42 39 

U15 garçons 42 44 41 

U13 filles 41 38 34 

U13 garçons 37 43 45 
 359 362 348 
 

   

     

En raison de la crise sanitaire, les finales de coupes Loire-Atlantique et départementales n’ont pu 
avoir lieu. 
 
Les clubs retenus se verront automatiquement proposer une organisation identique la saison 
prochaine 
CHAMPIONNAT 
  

Quelques chiffres :  

 Dérogations, Equipes, Matchs  
      

  2020-2021 2019-2020 2018-2019 2017-2018 2016-2017 2015-2016 2014/2015 2013/2014 2012/2013 2011/2012 

            

Nombre de 
dérogations séniors 

  261 546 520 438 480 675 358   528 388 
 

Nombre de 
dérogations jeunes 

  
762 

3407 3418 1463 1693 1672 1273   1183 954 
 

  

   1023 3953 3938 1901 2173 2347 1631   1711 1342  

   
 
  

        
 
 
  

 

Nombre d'équipes 
séniors  

Masculins 141 133 138 139 137 172 164 165 167 174  

Féminines 110 103 105 103 121 122 115 118 115 119  

Nombre d'équipes de 
jeunes (U20 à U11) 

Masculins 665 594 647 667 634 648 587 556 527 493  

Féminines 547 561 576 595 570 632 540 557 536 536  

Nombre d'équipes 
U09 

Masculins 177 191 170 173 169 192 160 162 149 149  

Féminines 128 141 117 109 131 142 121 117 118 114  

   1768 1723 1753 1786 1762 1908 1687 1675 1612 1585  

             

NB : état arrêté au 15/03/2021    

SAISON 2020/2021 INCOMPLETE 
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Détails : Equipes, Matchs 

Nombre d'Équipes 

  Séniors Réserves U20 U17 U15 U13 U11 U09 Total 

Saisons M F M M F M F M F M F M F M F M F 

2007/2008 166 142       98 100 99 114 114 157 142 159 113 91 732 763 

2008/2009 157 127       92 102 100 125 107 159 130 156 118 109 704 778 

2009/2010 157 127       90 104 87 133 122 149 0 152 116 88 572 753 

2010/2011 154 132       87 108 123 97 136 114 168 168 106 121 774 740 

2011/2012 145 119 29     94 116 99 110 137 150 169 160 149 114 822 769 

2012/2013 137 115 30 31 42 62 81 97 103 152 150 185 160 149 118 843 769 

2013/2014 135 118 30 33 52 71 81 107 122 158 140 187 162 162 117 883 792 

2014/2015 135 115 29 46 41 68 67 124 114 153 148 196 170 160 121 911 776 

2015/2016 146 122 26 48 48 88 96 136 128 176 160 200 200 192 142 1012 896 

2016/2017 137 121 25 39 36 97 89 138 121 163 157 197 167 169 131 965 822 

2017/2018 139 103 22 48 49 105 88 143 122 166 155 205 181 173 109 1001 807 

2018/2019 138 105 20 45 23 102 99 135 132 166 155 199 166 170 117 975 797 

2019/2020 133 103 17 51 12 101 114 134 122 154 146 200 167 191 141 981 805 

2020/2021 141 110 13 72 11 102 115 131 124 158 145 202 152 177 128 996 785 

 
Nombre de matchs planifiés en championnats   

  Séniors Réserves U20 U17/U18 U15 U13 U11 U09 Total 

Saisons M F M M F M F M F M F M F M F M F 

2011/2012 1540 1276 256     916 1156 930 1096 1317 1487 1756 1556 1022 760 7737 7331 

2012/2013 1492 1212 276 392 494 626 728 946 986 1547 1507 1826 1510 966 724 8071 7161 

2013/2014 1472 1276 278 340 500 696 758 1006 1186 1626 1464 1808 1538 1318 898 8544 7620 

2014/2015 1590 1320 278 480 426 756 750 1299 1239 1581 1521 1980 1710 1380 1050 9344 8016 

2015/2016 1734 1370 248 408 378 728 786 1136 1078 1456 1310 1690 1660 1484 1070 8884 7652 

2016/2017 1634 1370 216 420 385 1020 925 1405 1251 1645 1430 2065 1740 1505 1175 9910 8276 

2017/2018 1478 1106 264 480 510 1110 930 1470 1230 1687 1530 2126 1860 1515 960 10130 8126 

2018/2019 1454 1166 180 480 240 1005 1048 1410 1371 1662 1590 2096 1770 1478 1065 9765 8250 

2019/2020 1418 1106 161 540 120 1140 1260 1410 1305 1684 1613 2071 1710 1422 730 9846 7844 

2020/2021 275 220 19 154 23 228 248 286 261 360 322 428 352 95 36 1845 1462 
 

  

SAISON 2020/2021 INCOMPLETE 
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 Détails Dérogations 

2
   

0
   

2
   

0
  /

  2
   

 0
   

2
   

 1
 

Séniors Séniors     

Masculins Féminines          

PRM DM2 DM3 DM4 Réserve PRF DF2 DF3 DF4 Total M F     

4 37 59 45 4 14 25 33 44 265 149 116     

                    

U20             U20      

Masculins Féminines                  

Phase 1 Phase 2 Phase 1 Phase 2        Total M F      

62   5               67 62 5      

U17/U18     U17      
Masculins Phase 1 Masculins Phase 2 Féminines Phase 1 Féminines Phase 2              

                   Total M F      
74 0 85 0     159 74 85      

U15         U15  Jeunes 

Masculins 
Phase 1 

Masculins Phase 2 Féminines 
Phase 1 

Féminines Phase 2                 

             Total M F  Total M F 

56 0 50 0         106 56 50  762 389 373 

U13     U13      
Masculins Phase 1 Masculins Phase 2 Féminines Phase 1 Féminines Phase 2              

                   Total M F      
85 0 84 0     169 85 84      

U11         U11      
Masculins 
Phase 1 

Masculins Phase 2 Féminines 
Phase 1 

Féminines Phase 2                
             Total M F      

67 0 104 0         171 67 104      
U09             U09      

Masculins Féminines                  
confirmés débutants confirmés débutants        Total M F      

22 23 6 39             90 45 45      
                

    
  Coupe LA Masculins   Coupe LA Féminines   Séniors - U17 - U15 - U13 0 0 0     

                 
Nombre total de dérogations             1027 538 489     

                  

2
   

  0
   

  1
   

 9
   

  /
   

  2
   

  0
   

2
   

0
 

Séniors Séniors     

Masculins Féminines          

PRM DM2 DM3 DM4 Réserve PRF DF2 DF3 DF4 Total M F     

53 80 84 91 37 24 53 67 60 549 345 204     

                    

U20             U20      

Masculins Féminines                  

Phase 1 Phase 2 Phase 1 Phase 2        Total M F      

73 52 20 10             155 125 30      

U17/U18     U17      
Masculins Phase 1 Masculins Phase 2 Féminines Phase 1 Féminines Phase 2              

                   Total M F      
124 115 163 143     545 239 306      

U15         U15  Jeunes 

Masculins 
Phase 1 

Masculins Phase 2 Féminines 
Phase 1 

Féminines Phase 2                 

             Total M F  Total M F 

152 119 142 127         540 271 269  3280 1753 1527 

U13     U13      
Masculins Phase 1 Masculins Phase 2 Féminines Phase 1 Féminines Phase 2              

                   Total M F      
160 142 150 144     596 302 294      

U11         U11      
Masculins 
Phase 1 

Masculins Phase 2 Féminines 
Phase 1 

Féminines Phase 2                
             Total M F      

244 205 168 206         823 449 374      
U09             U09      

Masculins Féminines                  
confirmés débutants confirmés débutants        Total M F      

113 254 47 207             621 367 254      
                

    
  Coupe LA Masculins   Coupe LA Féminines   Séniors - U17 - U15 - U13 0 0 0     

                 
Nombre total de dérogations             3829 2098 1731     
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EQUIPES SENIORS ENGAGEES EN CHAMPIONNAT NATIONAL ET REGIONAL – 2020/2021 
 

 

 

 

 

Championnat Équipes masculines Équipes féminines 

LFB     4 NANTES REZE BASKET 

LF2     43 BASKET CLUB ST PAUL REZE 

PROB 63 NANTES BASKET HERMINE     

National 2 

4 REZE BASKET 44 4 NANTES REZE BASKET - ESPOIR 

63 NANTES BASKET HERMINE 15 ALPC MOULIN NANTES BASKET 

250  PORNIC BASKET ST MICHEL 43 BASKET CLUB ST PAUL REZE 

    67 ORVAULT SPORTS BASKET 

National 3 

33 AS ST ROGATIEN NANTES 33 AS ST ROGATIEN NANTES 

157 SIMILIENNE NANTES 59 GARS D'HERBAUGES BOUAYE 

162 ST HERBLAIN BASKET CLUB 67 ORVAULT SPORTS BASKET 

241 ATLANTIQUE BC NAZAIRIEN 88 US PONT SAINT MARTIN BASKET 

Pré National  

4 REZE BASKET 44 10 CTC BASKET FEMININ DE L'ESTUAIRE 

11 AL GARENNES NANTES 40 VERTOU BASKET 

40 VERTOU BASKET 59 GARS D'HERBAUGES BOUAYE 

82 CHOLTIERE PAULX MER MORTE 87 IE - CARQUEFOU BASKET 

87 IE - CARQUEFOU BASKET 129 ESPERANCE SPORTIVE DE CROSSAC 

  
161 FALLERON TOUVOIS BASKET CLUB 

162 SAINT HERBLAIN BASKET CLUB 

Régional 2 

1 BASKET CLUB BASSE LOIRE 1 BASKET CLUB BASSE LOIRE 

15 ALPC MOULIN NANTES BASKET 4 REZE BASKET 44 

59 GARS D'HERBAUGES BOUAYE 10 CTC BASKET FEMININ DE L'ESTUAIRE 

63 NANTES BASKET HERMINE 43 BASKET CLUB ST PAUL REZE 

89 USSM ST PHILBERT DE GRAND LIEU 61 SUD RETZ BASKET 

96 I.B.C. - INDRE BASKET CLUB 140 HIRONDELLE S JULIEN CONCELLES 

108 ASPTT NANTES 148 CTC HAVRE ET LOIRE BASKET 

123 ABC DES TROIS RIVIERES 190 BASKET CLUB BASSE GOULAINE 

133 ETOILE DE CLISSON BASKET 

  

138 GROUPE ST VINCENT LE PALLET 

157 SIMILIENNE NANTES 

181 ALS PLAISANCE ST NAZAIRE 

190 BASKET CLUB BASSE GOULAINE 

Régional 3 

11 AL GARENNES NANTES 1 BASKET CLUB BASSE LOIRE 

33 AS ST ROGATIEN NANTES 33 AS ST ROGATIEN NANTES 

34 NANTES BREIL BASKET 40 VERTOU BASKET 

49 CTC HAVRE ET LOIRE BASKET 96 I.B.C. - INDRE BASKET CLUB 

93 VAILLANTE IMMACULEE ST NAZAIRE 121 CHABOSSIERE OCB 

104 BEAUJOIRE BASKET CLUB 133 CTC VAL DE SEVRE BASKET 

190 BASKET CLUB BASSE GOULAINE 162 SAINT HERBLAIN BASKET CLUB 

250 PORNIC BASKET ST MICHEL 191 ERDRE BASKET CLUB 

    251 LA PLANCHE VIELLEVIGNE BASKET 
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EEQQUUIIPPEESS  JJEEUUNNEESS  EENNGGAAGGEEEESS  EENN  CCHHAAMMPPIIOONNNNAATT  DDEE  FFRRAANNCCEE  

Championnat Équipes masculines Équipes féminines 

U18 

63 NANTES BASKET HERMINE 4 NANTES REZE BASKET 

    43 BASKET CLUB ST PAUL REZE 

    87 CTC NANTES ERDRE CARQUEFOU BASKET 

U15  
63 NANTES BASKET HERMINE 4 CTC ENTENTE BASKET REZEEN 

    87 CTC NANTES ERDRE CARQUEFOU BASKET 

     

EEQQUUIIPPEESS  JJEEUUNNEESS  EENNGGAAGGEEEESS  EENN  CCHHAAMMPPIIOONNNNAATT  RREEGGIIOONNAALL  

Championnat Équipes masculines Équipes féminines 

U20 Région 

88 US PONT SAINT MARTIN 

Pas de championnat U20F  

68 PAMPRES VALLETAIS 

108 ASPTT NANTES 

126 ES PORNICHET 

157 SIMILIENNE NANTES 

170 SAINT MOLF BASKET 

17M / U18 F 
Rég 

4 CTC ENTENTE BASKET REZEEN 10 CTC BASKET FEMININ DE L'ESTUAIRE 

63 NANTES BASKET HERMINE  15 CTC NANTES ERDRE CARQUEFOU BASKET 

67 ORVAULT SPORTS BASKET 43 CTC ENTENTE BASKET REZEEN 

86 GUERANDE BASKET 67 ORVAULT SPORTS BASKET 

89 USSM ST PHILBERT DE GRAND LIEU 88 US PONT SAINT MARTIN 

126 ES PORNICHET 129 CTC ES CROSSAC / ABC DES TROIS RIVIERES 

162 CTC POLE WEST NANTAIS 133 ETOILE DE CLISSON BASKET 

191 CTC NANTES ERDRE CARQUEFOU BASKET 
  

250 PORNIC BASKET ST MICHEL 

U15 
Région 

4 CTC ENTENTE BASKET REZEEN 37 BASKET SUD LOIRE 

63 NANTES BASKET HERMINE  43 CTC ENTENTE BASKET REZEEN 

67 ORVAULT SPORTS BASKET 72 CTC BASKET FEMININ DE L'ESTUAIRE 

86 GUERANDE BASKET 89 USSM ST PHILBERT DE GRAND LIEU 

89 USSM ST PHILBERT DE GRAND LIEU 146 CTC NORT SAFFRE BASKET 

108 ASPTT NANTES 191 CTC NANTES ERDRE CARQUEFOU BASKET 

126 ES PORNICHET 250 PORNIC BASKET ST MICHEL 

157 SIMILIENNE NANTES 

  
159 SPORTING CLUB ORVAULT 

190 BASKET CLUB BASSE GOULAINE 

191 CTC NANTES ERDRE CARQUEFOU BASKET 

U13 
Région 

4 REZE BASKET 44 43 CTC ENTENTE BASKET REZEEN 

63 NANTES BASKET HERMINE  72 CTC BASKET FEMININ DE L'ESTUAIRE 

190 BASKET CLUB BASSE GOULAINE 161 FALLERON TOUVOIS BASKET CLUB 

191 CTC NANTES ERDRE CARQUEFOU BASKET 171 US THOUAREENNE THOUARE 

214 TREILLIERES BASKET CLUB 189 CTC CENS ET CHEZINE BASKET 

241 CTC SNBC 191 CTC NANTES ERDRE CARQUEFOU BASKET 
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La Présidente de la Commission 

Lénaïc SORIN 

COMPOSITION DE LA COMMISSION DES COMPETITIONS 

Présidente Lénaïc SORIN 

Vice-Présidente 5X5 Christine RULLIE 

Membres 5X5 

Mireille COURBOULAY 
Laurence CHARONNAT 
Bruno DEVISE 
Patrick ERRIEN 
Elodie GIRARD 
Dominique GONNOT 

Vice-Présidente 3X3 Fréderique CONCILLE 

Membres 3X3 
Arnaud DROUAUD 
Emmanuel FAVAS 
Antoine TREHIN 

Vice-Président U9 Sébastien LHERMITE 

Membres U9 
Mireille COURBOULAY 
Elodie GIRARD 

 
      

 

 
      

 

Séniors 2010/2011 2011/2012 2012/2013 2013/2014 2014/2015 2015/2016 2016/2017 2017/2018 2018/2019 2019/2020 2020/2021  
Forfaits Généraux 
avant le début de la 
saison 

6 4 0 1 2 3 3 5 0 3 4 

 
Forfaits Généraux 8 1 0 3 4 0 2 0 4 0 0  
Forfaits Simples 17 35 14 22 21 21 16 28 31 15 2  
Forfaits en Coupe de 
Loire-Atlantique 

  8 5 1 2 5 3 2 1 3 
Pas de 
coupe  

Retard Planning des 
rencontres 

  14 6 8 15 17 4 6 1 0 0 
 

 
      

      

 
     

  

 

    

Jeunes 2010/2011 2011/2012 2012/2013 2013/2014 2014/2015 2015/2016 2016/2017 2017/2018 2018/2019 2019/2020 2020/2021  

Forfaits Généraux 
avant le début de la 
saison 

10 10 30 54 14 12 7 21 10 22 24 

 
Forfaits Généraux  25 0 14 18 10 10 19 10 7 12 0  
Engagements 
Supplémentaires pour 
Phase 2 

10 3 9 13 36 43 32 31 22 22 
Pas de 
phase 2 

 
Forfaits Simples D1 et 
Élite 

0 10 5 8 8 12 23 28 21 2 4 
 

Forfaits en Coupe LA 
U17-U18 - U15 - U13 

      1 1 6 4 6 11 4 
Pas de 
coupe  

Retard Planning des 
rencontres 

    4 2 3 1 9 5 3 0 0 
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COMMISSION TECHNIQUE 
 
La première saison de la nouvelle mandature a été marquée par un arrêt encore plus long que celui de 
la précédente saison. 
 
Ainsi, très peu d’actions ont pu être menées à leur terme 
  

1 - Formation de Cadres  

 
La saison 2020-2021 était une année de transition pour mettre en place la réforme des brevets 
fédéraux. 
 
Au cours de la première partie de saison, nous devions finaliser les formations animateurs et 
initiateurs de secteur qui avaient été interrompues lors du premier confinement de mars 2020.  
Compte tenu des protocoles sanitaires mis en place à partir d’octobre 2020, les sessions ont été une 
nouvelle fois interrompues. Elles devraient être finalisées si les conditions le permettent en juin ou 
début juillet 2021 (70 personnes concernées).  
 
21 stagiaires ont toutefois pu participer à la formation Initiateurs de la Toussaint. 
 
Le déploiement de la réforme des brevets fédéraux avait été programmé en plusieurs phases 
 

1- Evaluation des besoins de formations et détermination des secteurs 

2- Labellisation des Formateurs 

3- Déploiement des formations centralisées par le comité 

4- Déploiement des formations décentralisées 

Les deux premières étapes ont été réalisées. Je félicite les formateurs suivants qui ont obtenu la 
labellisation : 
 
 Renaud LAINE  PAYS D’ANCENIS 
 Antoine TREHIN GAZELLES BLINOISE 
 Aline DELCROIX SUD RETZ BSKET 
 Arnaud DROUAUD Intervenant C44 
 Ronan RIO  VERTOU BC 
 Loïc GAUTIER ERDRE BC 
 Gregory SERAIN ERDRE BC 
 Emmanuel BARBAUD ETOILE DE CLISSON 
 Franck COLLINEAU Intervenant C44 
 Emmanuel FERRE Intervenant C44 
 Alan BOURSE SCHLERET BC BASE LOIRE 
 Benjamin SOUMILLE Intervenant C44 
 David CRECHAUD SAINT JULIEN DE CONCELLES 
 
Les deux confinements 2021 n’ont pas permis de mettre en place les phases 3 et 4. En effet les 
sessions de brevets fédéraux organisés par le Comité Départemental ont été annulées deux fois en 
raison de la crise sanitaire. 
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Compte tenu de la durée des formations et de la disponibilité hypothétique des salles, il a été décidé 
de reporter l’organisation de ces formations au début de la saison prochaine afin d’avoir des 
formations les plus efficaces possibles. 
 
La formation des accompagnateurs d’équipes a débuté à l’automne 2020 pour les secteurs de 
Guérande et Nantes. Il sera proposé de les achever en septembre/octobre 2021. Des sessions seront 
déployées sur le territoire en fonction des besoins. 
 

 2 - Formation des Joueurs : 

 
La pandémie a également fortement impacté la formation du joueur. Le Tournoi Inter Comités 
« détection 2008 » de décembre 2020 qui devait être organisé à Carquefou a été annulé. 
 
Concernant la détection 2009, les premiers regroupements ont eu lieu à la Toussaint mais ceux de 
février et avril ont été annulés. Il est prévu, si les conditions sanitaires le permettent, de les reporter 
en juin/juillet 2021. Trois cents enfants sont concernés. 
Pour la catégorie 2010, le processus de détection ne pourra débuter qu’en septembre 2021 et un 
premier regroupement aura lieu à la Toussaint. 
 
Il y cependant des points très positifs à souligner en cette saison très difficile. Nous avons en effet, 5 
entrées au Pôle Espoirs de la Ligue Régionale : 
 
Pôle Féminin 
Elisabeth Cheryl  POMMEGNE WABO (Saint Nazaire Omni Sports) 
Anaé MAGNEN (Erdre Basket Club) 
  
Pôle Masculin 
Marc LECOINDRE (Rezé Basket) 
Warren HONORE (Nantes Basket Hermine) 
Ethan CLAVE (Treillières BC) 
 
Deux jeunes du comité ont participé au stage de sélection pour les entrées à l'INSEP, Thomas 
ANDRIEUX (HERMINE DE NANTES) et Ainoah RIO (NANTES REZE BASKET). Cette dernière va intégrer le 
Pôle France – Yvan MAININI à la rentrée 2021.  
 
Félicitations à tous ces jeunes basketteurs très prometteurs 
 

3 - Divers : 

 
Je remercie Guenael LAHONDA, CTF en charge de la Commission Technique, pour son excellent travail 
et sa capacité d’adaptation aux différents imprévus survenus dans les différentes actions menées dans 
la saison. 
 

Le Président de la Commission 

Dimitri BREHERET 
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COMMISSION DES EQUIPEMENTS 
 

Nous comptons dans le Département de Loire-Atlantique 295 salles répertoriées par la Fédération 

Française de Basket-Ball. 290 ont obtenu un classement fédéral. Les classements sont répartis comme 

suit : 

CLASSEMENT FFBB 

H1 195 

H1SR 49 

H2 33 

H2SR 8 

H3 5 

H3SR 0 

TOTAL 290 

 

Cette saison, la Commission des Equipements est intervenue auprès d’un certain nombre de 

Groupements sportifs ou de Municipalités pour le classement de nouvelles salles et la régularisation 

de certains points à la suite des retours des groupements sportifs et des officiels. 

 

Les bénévoles de la Commission des Equipements sillonnent le Département pour contrôler les 

nouveaux tracés et homologuer les salles créées ou réhabilitées. 

 

La procédure pour organiser une visite est la suivante :  

• La Commission Equipements prend contact avec les Groupements sportifs utilisateurs ainsi qu’avec la 

Municipalité concernée pour fixer un rendez-vous. La salle doit être libre pendant 30 minutes pour 

que la Commission puisse procéder aux vérifications nécessaires. 

• Pour rappel auprès de vos Municipalités, nous devons absolument recevoir les Procès-verbaux des 

Commissions de Sécurité et d’accessibilité. Les tests d’effort des panneaux de Basket (préconisation 

tous les deux ans) doivent régulièrement être effectués par les propriétaires et les copies des visites de 

sécurité organisées par la Préfecture doivent nous parvenir selon le calendrier des visites des ERP 

(Equipement Recevant du Public) 

 

RAPPELS 

 Les règlements généraux de la Fédération Française de Basket-Ball, de la Ligue Régionale ainsi que du 

Comité Départemental, imposent que toute rencontre de basket-ball doit se dérouler dans une salle 

classée. 

 

 La commission doit être avisée de toutes modifications réalisées dans une salle. 

 

 Nous vous rappelons qu’en cas d’incident ou d’accident survenant dans une salle non classée, la 

responsabilité du Président du Groupement sportif ainsi que celle du propriétaire de ladite salle sera 

engagée auprès des tribunaux. 
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 N’oubliez pas de nous transmettre les documents manquants, afin que nous puissions visiter vos 

installations. 

 

PÉRIODICITÉ DES VISITES DE SECURITE ET D’ACCESSIBILITE DES 
ETABLISSEMENTS RECEVANT DU PUBLIC - ARTICLE GE 4 § 1. (Arrêté du 19 
novembre 2001) 
 

Les établissements des 1er, 2e, 3e et 4e catégories » doivent être visités périodiquement par les 

commissions de sécurité selon la fréquence fixée au tableau suivant, en fonction de leur type et de 

leur catégorie. 

 

CATEGORIE DE 
L’ÉTABLISSEMENT 

PERIODICITÉ DES VISITES PAR TYPE 
D’ÉTABLISSEMENT 

 

L X 

1ère catégorie : + de 1500 personnes 2 ans 3 ans 

2ème catégorie : de 701 à 1500 personnes 3 ans 

3ème catégorie : de 301 à 700 personnes 3 ans 5 ans 

4ème catégorie : au-delà des seuils de chaque type 5 ans 

5ème catégorie :  non soumis aux visites périodiques 

 

Pour terminer, je remercie également le salarié de la commission, Maxime, pour le travail effectué et 

sa disponibilité ainsi que l’équipe de bénévoles qui m’a accompagné et aidé tout au long de la saison. 

Le Président de la Commission 

Riccardo POZZETTO 

 

 
COMPOSITION DE LA COMMISSION DES EQUIPEMENTS 

 
 

Président Riccardo POZZETTO 

Vice-Président Didier MAINGUY 
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COMMISSION DEMARCHE CITOYENNE 
 
Cette Commission, mise en place lors de ce nouveau mandat, a pour mission de développer en Loire 
Atlantique un basket citoyen en s’appuyant sur les valeurs de SOLIDARITE, FAIR-PLAY ET 
INTÉGRATION. 
 
Les objectifs de la commission sont de : 

➢ Faire connaître les différentes thématiques de la démarche citoyenne et aider les clubs à se les 
approprier, 

➢ Lutter contre les incivilités sur et autour du terrain, 
➢ Favoriser l’inclusion et l’accès de tous à la pratique du Basket, 
➢ Lutter contre les violences dans le sport et les discriminations, 

➢ Aider les clubs à aborder des sujets délicats auprès des licenciés et parents de licenciés 

(racisme, pédophilie, alcoolisme, drogue, etc.), 
➢ Favoriser les « bonnes pratiques » (nutrition, développement durable, solidarité…), 
➢ Encourager et aider les clubs à valoriser leurs actions citoyennes en postulant au Label FFBB 

Citoyen, et relayer les initiatives locales, 
➢ Elaborer des documents pour aider les dirigeants dans leur mission. 
 
Cette année, nous avons travaillé avec la Ligue sur deux actions : 
 
➢ Elaborer un document rappelant les missions du Délégué de Club, 

 
➢ Organiser une visioconférence pour encourager les clubs à se lancer dans la démarche du Label 

FFBB Citoyen : 
o 23 clubs du CD44 se sont inscrits à cette visioconférence qui a réuni 70 participants 
o 6 clubs ont déposé un dossier à la FFBB dont 5 pour un premier Label 
o A la fin de la saison nous aurons 12 clubs de labellisés  

 
 La saison prochaine des membres de la commission aideront les clubs qui veulent se lancer dans cette 

démarche   
 
Début 2021, le CDOS et le Conseil Départemental ont organisé des visioconférences sur la prévention 
contre les violences, les incivilités et les discriminations dans le sport. 
 
Nous avons participé à la visioconférence ouverte à tous :  
« S’informer et s’outiller pour agir contre les violences sexuelles dans le sport. » 
 
et à celle ouverte à deux élus par comité  
« Sensibilisation aux risques de pédo-criminalité en partenariat avec l’association « Colosse aux pieds 
d’argile ». 
 
A la suite de cette visioconférence le CDOS et le Conseil Départemental de Loire-Atlantique organisent 
des sessions de formation en collaboration avec l’association Colosse aux pieds d’argile. 
Ces formations seront destinées aux salariés ou encadrants bénévoles des comités.  
Le Comité Départemental enverra 2 salariés (CTF) à cette formation 
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 La saison prochaine, nous espérons organiser en présentiel une sensibilisation aux risques de pédo-
criminalité en partenariat avec l’association « Colosse aux pieds d’argile » ouverte à tous les clubs du 
département. 
 
La composition de la commission nous permet d’avoir une vue d’ensemble dans les différents 
domaines (joueurs, arbitres, dirigeants, parents) et secteurs géographiques du département. 
 
La saison prochaine nous travaillerons en sous-groupe sur les thèmes suivants : 
 

➢ Aide aux clubs pour les aider à postuler au Label FFBB citoyen, 

➢ Analyse des incivilités départementales, 

➢ Développer la démarche « Parents Fair-Play » dans les clubs, 

➢ Retour d’expérience avec d’autres comités de Basket et d’autres comités.  
 
Toutes les commissions du Comité jouent un rôle majeur, dans leur domaine de compétence, afin de 
développer les « valeurs citoyennes ». 
 

 

 

Le Président de la Commission 

Thierry GATEFAIT 

COMPOSITION DE LA COMMISSION DEMARCHE CITOYENNE 

 
 

PPrrééssiiddeenntt  Thierry GATEFAIT  

MMeemmbbrreess  

Françoise PAUGAM  
Frédérique CONCILLE 
Cathy BERTAT 
Justine VOLLANT 
Frédéric THIBAULT  
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COMMISSION VIVRE ENSEMBLE 
 

La Commission Vivre Ensemble a été mise en place au début de la présente mandature 2020-2024. 

Elle est chargée du développement sur notre territoire départemental de l’ensemble des activités du 

Vivre Ensemble définies par la FFBB ainsi que des Opérations Basket dans le milieu scolaire (OBE, …) et 

du Basket Loisir. 

 

La Commission Vivre Ensemble est également en charge de la poursuite des actions engagées en 

faveur du développement du secteur Nord Est 44 lors de la précédente mandature. 

 

Pour les saisons 2020-2021 et 2021-2022, les membres de la Commission ont décidé de privilégier le 

développement des activités non compétitives suivantes : 

  - Basket Santé, 

  - BaskeTonik, 

  - Basket Entreprise, 

  - Micro Basket, 

  - Opérations Basket École. 

 

Outre élus et bénévoles, la Commission Vivre Ensemble peut également s'appuyer sur les 

compétences et les expertises de deux salariés du Comité :  

  - le Conseiller Technique Fédéral Vivre Ensemble, 

  - le Conseiller Technique Fédéral Mini & Jeunes (pour les Opérations Basket École). 

 

Tout comme l’ensemble des activités de notre pays, la crise sanitaire liée à la Covid-19 a très 

largement perturbé le fonctionnement de notre Commission, nous obligeant malheureusement à 

différer les différentes actions concrètes envisagées.  

Cela a notamment été le cas pour le Développement en faveur du secteur Nord Est 44. 

Toutefois, les périodes pendant lesquelles les mesures sanitaires permettaient la poursuite des 

activités scolaires ont pu être mises à profit pour la mise en œuvre de cycles d’Opérations Basket 

École. 

 

Basket Santé 

La Commission travaille à la rédaction d’actions de promotion du Basket Santé auprès des clubs, 

activité déjà bien en place dans notre département qui se situe d’ailleurs parmi les mieux placés au 

niveau national. 

Sont notamment recensées méthodiquement les problématiques auxquelles peut se trouver 

confronté un club pour développer une activité « Basket Santé ». 

L’ensemble de ces réflexions débouchera sur la mise en place d’un Plan d’Actions spécifique. 

 

BaskeTonik 

Du fait de la crise sanitaire, décision a été prise par la Commission de décaler la mise en œuvre du Plan 

d’Actions « BaskeTonik » qui avait été élaboré, la préoccupation des clubs étant avant tout portée sur 

le retour au jeu. 
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À noter la demande de notre Ligue Régionale d’assurer régionalement des formations d’Animateur 

BaskeTonik, ce qui serait de nature à favoriser la promotion de cette nouvelle activité au sein de notre 

département. 

 

Basket Entreprise 

Des réflexions sont menées dans le cadre de cette activité, notamment par rapport à la détermination 

des zones territoriales les plus adaptées au développement du Basket Entreprise ainsi que les pistes 

qui permettraient « d’entrer » dans une entreprise. 

Dans ce cadre, notre Commission s’intéresse particulièrement à un projet municipal de Sport 

Entreprise mené sur le territoire de notre département, en lien avec la Fédération Française du Sport 

en Entreprise (FFSE). Une rencontre avec la FFSE est prévue afin d’identifier les modalités de 

fonctionnement du projet. 

 

Micro Basket 

En application du règlement particulier Vivre Ensemble Micro Basket, pour qu’un club puisse s’engager 

sur une activité Micro Basket, il est impératif : 

 1) qu’il soit labellisé « Micro Basket » (labellisation à renouveler chaque saison) 

 2) qu’il s’organise autour de personnes qualifiées, chaque intervenant devant : 

  - être titulaire du PSC1 (Prévention et Secours Civique 1) en cours de validité, 

   - être titulaire d’un diplôme de la petite enfance ou avoir validé la formation Fédérale 

d’Animateur       

               Micro Basket 

Début avril 2021, aucune formation d’Animateur Micro Basket n’étant programmée par la FFBB, les 

membres de la Commission ont décidé de différer la mise en œuvre d’un Plan d’Actions « Micro 

Basket ». 

 

Opérations Basket École 
Au 17 mars 2021, 60 classes ont déjà bénéficié des Opérations Basket École (29 Public + 31 Privé). 
Sont prévues pour le 2ème trimestre 2021, 49 classes (29 Public + 20 Privé). 
Restent encore à programmer d’ici la fin de saison 5 classes (3 Public + 2 Privé). 
Soit au total pour la saison, une projection de 114 classes, soit plus de 3000 élèves concernés. 

Afin de favoriser le recrutement, il est projeté pour la saison prochaine, à l’issue des OBE, la mise en 

place de portes ouvertes en clubs le mercredi avec Tournoi 3x3 (« Printemps du Basket »).  

L’attribution de licences Contact permettra de couvrir (assurance) ces portes ouvertes ainsi 

qu’éventuellement 2 autres séances en club. 

Mes remerciements les plus chaleureux aux membres de la Commission qui se sont largement investis 

pour la réussite de nos actions ! 

 

… Et nous recrutons : bienvenue à celles et ceux qui souhaiteraient venir s'associer à notre travail ! 

 
 

Le Président de la Commission 

Alain GUERESSE 
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COMPOSITION DE LA COMMISSION VIVRE ENSEMBLE 

 
 

Président Alain GUERESSE  

Membres 

Bertrand VIGOUROUX 

Patricia MAUCHIEN 

François GEFFROY 

Patrice MERCEREAU 

David MOULIN 

Aide, appui, conseil, expertise 
Nicolas TAMIC 

Patrice LORENZI 
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COMMISSION QUALIFICATIONS  
 

Notre Comité compte 133 Groupements Sportifs pour un total de 22 382 licenciés. 

SAISON 2016/2017 2017/2018 2018/2019 2019/2020 2020/2021 

NB DE LICENCIES 24 839 24 786 24 358 24 839 22 382 

 

Masculin : 12 733 soit 56,9 %  

Féminin : 9 651 soit 43,1 % 

Licences contact : 3 126 

Le nombre total de mutations est de 1 203 contre 1 144 la saison passée, soit 59 de plus. 
Le nombre de licence T est de 171 contre 212 l’année dernière, soit 95 de moins. 
117 licences AS. 
 

Dossiers traités par la Commission Qualifications : 

- Les dossiers de demande de licence T. 

- Les demandes de licences AS. 

- Dossier CTC 

- Fusion 

 

Nous avions cette saison 26 CTC, 4 vont s'arrêter la saison prochaine 

o CTC AJD BASKET 

o CTC BASKET FEMININ DE L’ESTUAIRE 

o CTC HAVRE ET LOIRE BASKET 

o CTC LA MONTAGE BOUGUENAIS BASKET 

o CTC LOIRE ACHENEAU BASKET 

o CTC NANTES ERDRE CARQUEFOU BASKET 

o CTC SILLON BASKET 

o CTC GRAND LIEU BASKET 

o CTC BASKET SUD VIGNOBLE 

o CTC CENS et CHEZINE BASKET 

o CTC NORT-HERIC-SAFFRE BASKET (NHSB) 

o CTC POLE WEST NANTAIS 

o CTC VERTOU - SAINT SEBASTIEN LOIRE ET SEVRE 

o CTC CANAL FORET BASKET (Blain – Le Gâvre – Bouvron – Fay de Bretagne) 

o CTC BASKET MARSIEN (Saint Mars du Désert – Petit Mars). 
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o CTC ST JULIEN DE CONCELLES/ LE LOROUX/LE LANDREAU 

o CTC CROSSAC/ABC TROIS RIVIERES 

o CTC LAC ET TENU BASKET  

o CTC ENTENTE BASKET REZEEN 

o CTC SNBC 

o CTC VAIR AUXENCE 

o CTC EVEIL GARNACHOIS- SUD RETZ 

o CTC VAL DE SEVRE (CLISSON et GORGES) 

o CTC HERIC – GRANDCHAMP – NOTRE DAME 

o CTC ERDRE CANAL (CASSON – SUCE SUR ERDRE) 

o CTC BASKET LOIRE VIGNOBLE 

 

Cette saison nous avons enregistré un changement dans l’enregistrement des licences. La 
dématérialisation est appliquée. 
 

Je reconnais que pour cette première saison de dématérialisation, nous avons constaté une charge 
supplémentaire de travail pour les clubs. Dans l’ensemble tout s’est bien passé, et je tiens à les en 
remercier. 
 
Un nouveau challenge attend les clubs pour la prochaine saison : le paiement en ligne. 
 
Je remercie également le groupe de bénévoles qui a participé à la vérification de toutes les licences. 
C’était un travail important qui a pris beaucoup de temps. 

  

La Présidente de la Commission 

 Pascale SIMON 

COMPOSITION DE LA COMMISSION QUALIFICATIONS 

  

  

Présidente PPaassccaallee  SSIIMMOONN  

Membres 
CChhrriissttiinnee  TTHHEERREETT  

DDoommiinniiqquuee  GGOONNNNOOTT  
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COMMISSION MINI et JEUNES 
 
La crise sanitaire n’a pas permis à la Commission Mini & Jeunes de mener à bien les différentes 
manifestations prévues sur la saison 2020/2021 :  le Noël du Baby a été annulé, la Fête du Mini 

reportée       .  
 
Toutefois, certaines actions sont toujours au programme de la saison et les salariés du Comité ont 
continué à en assurer le suivi (dans la mesure du possible) :  
 

• le Challenge Benjamin(e)s 

• le JAP (je Joue, j’Arbitre, je Participe) 

• les Labels.  
 
Des nouveaux membres ont rejoint la commission mini et jeunes pour cette saison 2020/2021 : 
 
 Frédérique CONCILLE qui s’occupera plus particulièrement des labels. 
 Elodie GIRARD qui représentera la commission mini et jeunes au niveau de la Ligue. 
 
Si vous le souhaitez, notre commission vous est ouverte. C’est avec plaisir que nous vous 
accueillerons parmi nous.  
 

La Présidente de la Commission 

Sophie LAMBOUR 
 

 

 

 

COMPOSITION DE LA COMMISSION MINI ET JEUNES 
 

Présidente  
Sophie LAMBOUR 
 

Membres 

CONCILLE Frédérique 
LAINE Renaud 
LHERMITE Sébastien 
THERET Christine 
UTJES Léo 

Manifestations  

AUBERT Didier 
GUILBAUD Aurélie 
LEBRETON Patrick 
LEGRUYER Annie 
MARTIN Michel 
SEAUDEAU Alain 
TESSIER Julien 
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COMMISSION DES OFFICIELS 
 
J’aurais, avant tout, une pensée pour ceux qui ont subi de loin ou de près les conséquences de ce 
virus qu’elles soient physiques ou morales. 
 
Comme vous, nous avons perdu le chemin des terrains de basketball. 
 
L’objectif de conserver un lien avec les officiels du département, avec les référents arbitres de vos 
associations fut le principal défi auquel il nous fallait répondre. 
 
Les nouvelles méthodes de travail utilisées cette saison nous ont montré qu’il était possible d’ouvrir 
notre éventail de formation, afin de le rendre accessible à tous. 
Nous espérons que les nouvelles méthodes permettent, à un plus grand nombre de candidats 
d’accéder à cette formation d’arbitre départemental. 
 
Je remercie tous les membres de la CDO ainsi que les référents arbitres de vos clubs d’avoir essayé 
d’atteindre cet objectif et plus particulièrement Mathieu Coupé pour son analyse et son aide 
apportée à toutes les actions de la CDO. 
 
 

 1 - Les arbitres 
 
L’équipe, responsable de la formation à l’examen d’arbitre départemental, s’est adaptée aux 
différentes situations imposées par la crise sanitaire actuelle, avec de perpétuels changements de 
dernière minute. 
Les stagiaires et vous-mêmes nous avez aider, afin de mettre en place des solutions qui puissent 
rendre cette formation conviviale et accessible à tous. 
Malgré nos efforts communs, c’est avec regrets que nous avons constaté et expérimenté l’existence 
de cette fracture numérique. 
 
Félicitations aux stagiaires qui n’ont pas décroché de cette formation. 
 
Nous remercions les clubs de Bouguenais Basket et l’ABC Nazairien qui ont permis de réaliser les 
journées de stage dans de bonnes conditions. 
 
Nous avons découvert de nouvelles méthodes de travail dont les visioconférences. 
Afin de les rendre plus interactives, nous avons limité le nombre de participants à 15. 
Pour multiplier nos échanges avec les candidats, les cadres de la CDO ont utilisé des outils tel que le 
Kahoot, réalisé et partagé des vidéos, organisé des visioconférences sur différents thèmes, mis en 
place des QCM… 
 
Merci à Théo Mahieu qui a réalisé une vidéo facilitant l’utilisation de infbb (site internet de formation 
de la FFBB). 
 
Les cadres de la CDO, bénévoles et salariés, par leur réactivité aux évènements et leur investissement 
pour découvrir et utiliser de nouveaux outils, ont permis à tous, arbitres départementaux, arbitres 
stagiaires de garder un lien autour du basket. 
 
Félicitations à tous les arbitres départementaux qui ont assisté aux visioconférences consacrées au 
« recyclage » de leurs connaissances. 
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2 - Les OTM 
 
L’e-marque V2 sera mise en place au premier septembre 2021, le V1 n’existera plus, c’est un choix 
fédéral. 
9 visioconférences réparties sur trois jours, plus une de rattrapage, ont été réalisées ; 96 clubs sur 
138 contactés ont répondu favorablement à cette invitation, 115 personnes étaient inscrites. 
 
Merci aux cadres qui ont animé ces réunions et plus particulièrement à Clara Amiant et Laurence 
Bailly. 
 
Nous avons envoyé aux 112 personnes présentes les documents présentés et commentés avec un 
sondage sur ces réunions. 
Je remercie les 29 personnes qui ont répondu à ce sondage. 
 

3 - Les écoles d’arbitrage 
 
Nous avons interrogé les 50 clubs qui n’ont pas officialisé depuis plus de deux saisons une école 
d’arbitrage. 
Merci aux 21 clubs qui nous ont apporté des réponses, elles ont permis de mieux comprendre les 
difficultés du terrain. 
 
Les écoles d’arbitrage donneront des arbitre-clubs. Certains de ces arbitre-clubs voudront continuer 
sur une filière fédérale leur permettant d’arbitrer à l’extérieur de votre association. Ces arbitres, 
demain, seront les formateurs de vos écoles d’arbitrage. 
 
Merci à Louise Pelé, Camille Quéré et Dominique Godard pour l’aide apportée à la préparation des 
réunions sur ces écoles d’arbitrage. 
 
Remerciements aux jeunes qui se sont investis pour réaliser une vidéo dans laquelle ils s’expriment 
sur une de leurs réalisations. 
La parole est donnée à des candidats qui ont expérimenté l’arbitrage, et cette vidéo est 
représentative du travail que vous réalisez pour la promotion de l’arbitrage dans vos associations. 
 
Un grand merci à Camille Quéré et Véronik Voyeau pour cette réalisation. 
 

4 - Le suivi arbitre 
 
Justine Vollant, Corentin Malary, Hugo Lorion et Paul Thibault sont connus des arbitres du 
département par leur nombreuses interventions en visioconférences, quizz… 
 
La CRO et la CFO nous ont permis de garder un lien avec vous et les arbitres départementaux par la 
participation et le partage des différentes expériences, formations, informations pour les arbitres 
officiant à un niveau supérieur que le nôtre. 
 

5 - Plan officiels 2024 
 
Le Président de la CFO, M Arnaud PETITBOULANGER nous a présenté le 15/04/2021 les différentes 
propositions de ce plan officiel 2024 qui seront étudiées par la FFBB. 
Ces propositions font suite aux différentes remontées du terrain que vous avez réalisées. 
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6 - Pour la saison 2021-2022 
 
Si tous ensemble, nous espérons que la saison 2021-2022 redémarre, elle ne sera pas évidente pour 
notre commission. 
 
Beaucoup de défis seront présents : 
 

• Arrêt d’un grand nombre d’arbitres expérimentés, avec une perte d’un grand nombre de tuteurs. 

• Obligation d’aller observer nos arbitres stagiaires des saisons 2019-2020, 2020-2021, 2021-2022 et 
nos arbitres départementaux. 
 
Mais quel qu’ils soient, nous serons heureux de vous revoir sur un terrain de basket. 

 
 

Les différents animateurs des visioconférences organisées par la CDO 
 

 
   
De gauche à droite en partant de la première ligne : 
 
Laurence Bailly, Justine Vollant, Clara Amiant, Veronik Voyeau, Fanny Guimard, Mévène Perchat, 
Sylvie Samson, Martine Gautier, Elodie Caillaud, Aurélie Guilbaud, Louise Pelé, Charlotte Poix, 
Guillaume Lombard, Mathieu Coupé, Arnaud Drouaud, Lucas Guertin, Corentin Malary, Hugo Lorion, 
Paul Thibault, Maxime Trichard, Maxime Leroux, Pascal Dupé.   
 

Les réalisateurs des vidéos 
 

 
 

Camille Quéré et Théo Mahieu 
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Formation des Arbitres Stagiaires : 

Nombre de stages 2 jours x 4 groupes  

Nombre de visioconférences 
 4 visioconférences x 

5 groupes 

Nombre de stagiaires 57 

 
Formation des Arbitres Départementaux : 

 Nombre de stages  0 

Nombre de visioconférences  12 

Nombre d’officiels départementaux  170 

 
Suivi des Officiels : 

  Nombre de visioconférences  FFBB : 2 
Ligue : 4 

Comité : 4 

Nombre de quizz  8 

RDV du Vendredi - FFBB  4 

  
Écoles d’Arbitrage : 

Nombre d’écoles d’arbitrage  41  

Nombre de clubs faisant une école  66 

Arbitres Club et Arbitres Club en 
Formation 

 1761 

OTM club et OTM Club en Formation  815 

  
Observations des officiels : 

  

Observations réalisées 46  

 
 
          

Le Président de la Commission 

Pascal DUPE 
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COMPOSITION DE LA COMMISSION DES OFFICIELS 

Président Pascal DUPE 

Membres AMIANT Clara  
BERNARD Yohann 
COUPE Mathieu  
DROUAUD Arnaud 
GAUTHIER Baptiste 
GUILBAUD Aurélie 
LEBRETON Yann 
LHERMITE Sébastien 
MAINGUY Didier 
PELE Louise 
PERCHAT Mévène 
RENAUD Benoît 
ROCHIAS Tiphaine 
VIOLLEAU Marie 
VOLLANT Justine  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


